des Friedens begonnen hat, besonders wichtig. Allgemeine Deklamation unserer Auffassungen genügen nicht. Wir müssen Gedanken der Menschen eingehen, sie an ihre politischen Erfahrungen erinnern, uns mit falschen Ansichten auseinandersetzerl. In diesem Streit der Meinungen setzen wir unsere marxistisch-leninistische Auffassung am wirksamsten durch,

überzeugen wir die Menschen gründlich.

Eine weitere Schlußfolgerung zur Aktivierung der politischen Massenarbeit besteht also darin, daß weiterhin großer Wert auf das politische Streitgespräch als der wirkungsvollsten Agitationsmethode gelegt werden muß. Dabei sollten wir nicht vergessen, daß wir — zur Unterstützung dieses politischen Streitgesprächs — eine ganze Skala weiterer Mittel der politischen Beeinflussung besitzen, von denen wir nur allzuoft zu wenig Gebrauch machen: Betriebszeitung, Betriebsfunk, Wandzeitung, Traktat, Agitationsgruppen und ändere. Die Agitationskommissionen in den Leitungen missen mehr debin songen den delte diese tionskommissionen in den Leitungen müssen mehr dafür sorgen, daß alle diese Mittel richtig genutzt werden. Das wird uns im politischen Streitgespräch weiterhelfen.

TI er weitere Aufschwung der politischen Massenarbeit hängt vor allem von unseren Genossen ab, von ihrem Können und Wissen, von ihrer Überzeugungskraft und ihrem Vorbild, ihrem Einfühlungsvermögen in die Gedanken der Menschen und ihrem Vertrauen zu den Menschen. Er hängt von unseren Genossen ab, die die führende Rolle der Partei gerade durch ihre politische Massenarbeit verwirklichen müssen. Für die Parteiorganisationen bedeutet das, allen Genossen zu jeder Zeit konkrete Anleitung für die politische Massenarbeit zu geben und sie verstärkt zum überzeugenden politischen Auftreten zu erziehen.

Das wichtigste Instrument jeder Parteiorganisation, die Genossen zu erziehen und anzuleiten, damit sie den gestiegenen Anforderungen in der politischen Massenarbeit gerecht werden, ist die Mitgliederversammlung. Hier ist das Forum, um alle Genossen mit der Meinung der Partei zu den aktuellen politischen Ereignischen Zufürdlich wertendt zu mehr der Meinung der Partei zu den aktuellen politischen Ereignischen Zufürdlich wertendt zu mehr der Meinung der Partei zu den aktuellen politischen Ereignischen Zufürdlich wertendt zu mehr der Meinung der Partei zu den aktuellen politischen Ereignischen Zufürdlich wertendt zu mehr der Meinung der Partei zu den aktuellen politischen Ereignischen Zufürdlich wertendt zu den aktuellen politischen Ereignischen Zufürdlich werden der Meinung der Partei zu den aktuellen politischen Ereignischen Zufürdlich werden der Meinung der Partei zu den aktuellen politischen Ereignischen Ereignisch nissen gründlich vertraut zu machen. Hier soll eine offene Aussprache der Genossen, ein Gedankenaustausch stattfinden. Hier müssen sich die Genossen mit

den Argumenten in ihrem Arbeitsbereich auseinandersetzen.

Im VEB Leipziger Eisen- und Stahlwerke setzte sich die Mitgliederversamm-lung der APO Grauguß zum Beispiel mit einem Genossen auseinander, der sich liberal zu Beschlüssen der Partei verhielt, der politischen Diskussionen auswich. An der entscheidenden politischen Grundfrage unserer Zeit, der Frage der Erhaltung des Friedens, wurde gezeigt, welche Verantwortung jeder einzelne Genosse im Kampf um die Sicherung des Friedens trägt, daß von seinem persönlichen Auftreten wesentlich der Erfolg der politischen Massenarbeit beeinflußt wird. Diese prinzipielle Diskussion, die Erziehung der Genossen durch die Diskussion von Grundfragen, festigte die gesamte Parteiorganisation; sie war eine Lehre für alle Genossen.

Die Qualität, die die Grundorganisationen in der politischen Massenarbeit erreichen, hängt nicht zuletzt auch davon ab, wie sie von den übergeordneten Leitungen, besonders den Kreisleitungen, Anleitung und Unterstützung erhalten. Die Grundorganisationen brauchen ständige Hilfe in der politischen Argumentation. Jede Kreisleitung muß sichern, daß die Grundorganisationen diese Hilfe ständig bekommen. Die wichtigste Methode dafür ist, wenn die leitenden Funkselbst in den Mitgliederversammlungen der Grundorganisationen und in Versammlungen der Werktätigen auftreten. Die Methode der Anleitung an der Basis muß zur Hauptmethode der Leitungstätigkeit aller Kreisleitungen werden. Die Devise lautet: Dort, wo der politische und ökonomische Kampf unmittelbar geführt wird, ist vor allem das Tätigkeitsfeld des politischen Funktionärs; dort muß er dafür sorgen, daß die politische Massenarbeit organisiert, •daß höchste politische Aktivität erreicht wird.